
ACTA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN DE MUNICIPIOS
AGROECOLÓGICOS TERRAE 9/02/2021

ASISTENTES:
Dña. MARIA DE LAS MERCEDES PÉREZ GONZÁLEZ, alcaldesa de Redueña.
Dña. GORETTI PÉREZ CORUJO, alcaldesa de Villa de Mazo.
Mª JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN ARAQUE, concejala de Miguelturra.
D. JESÚS EZEQUIEL DOMÍNGUEZ GONZÁLEZ , alcalde de San Juan de la Rambla.
D. FRANCISCO GARCÍA GARCÍA, alcalde de Almócita.
D. JUAN ANTONIO LUCAS DELGADO, concejal de Arroyo de la Luz.

DILAS:

Dña. MILA MARTÍN GARCÍA, DILAS del Ayto de Redueña.
Dña. BEGOÑA GONZÁLEZ, DILAS de Villa de Mazo.
D. MANUEL REDONDO ARANDILLA. Coordinación.
D. CRISTINA SOTO MORENO, asistente técnico TERRAE.

SECRETARÍA
Dña. MARÍA JOSÉ GARCÍA-CERVIGÓN, concejala de Miguelturra.

ORDEN DEL DÍA

1. Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior.Junta directiva
30/10/2020

Se aprueba por unanimidad.

2. Altas y bajas recientes en la Asociación.

a. Baja de los municipios de Villena, Mengabril y Carrícola (situación
excepcional del municipio de Carrícola, valoración por la Junta
Directiva).

Manuel Redondo explica que la baja de Villena se debe a un asunto
político, un enfrentamiento entre los dos principales partidos. Explica
que no ha habido participación técnica como DILAS por parte de este
Ayuntamiento, tras el fallecimiento de José Tomás lo que dificulta la
vinculación con la propuesta de trabajo compartido en la Red Terrae.

En cuanto a Mengabril, es a causa de que es un ayuntamiento muy
pequeño. Al parecer puede que no sea un tema económico, a priori
porque han liquidado la deuda pendiente. No obstante es un
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ayuntamiento que no cuenta con personal técnico, ni con DILAS que le
den continuidad a su proyecto.

Por su parte, como representante de Carrícola, un pueblo de 90
habitantes de la Comunidad Valenciana, estaba la teniente alcalde
Susana Chafér como delegada en la Red. Es un pueblo que tiene una
gran apuesta por la sostenibilidad y la agroecología, pero al carecer de
recursos tampoco han participado en eventos compartidos ni en el
programa DILAS. Se ha recibido un escrito en el que vienen a decir que
son un pueblo muy pequeño y no tienen recursos económicos. Han
liquidado una parte de la deuda hasta dejarla en 700 euros. Se lee la
carta que ha llegado a la Red. Solicitan que se revisen las cuotas para
municipios pequeños.

La presidenta propone que se cree la red de “amigos” de la Red Terrae
que no suponga el pago de cuotas.

Paco García no está de acuerdo porque no se le van a ofrecer
alternativas “fuera de la Red”. Lo suyo es que se revisen las cuotas.

Manuel Redondo cree que se debieran compensar las cuotas, sería
interesante actualizar las cuotas. En este mismo sentido se manifiesta
Mila Martín y establecer tramos, pero se tiene que ver en Asamblea.
Manuel Redondo pone de manifiesto que se estudie este tema para no
perder este municipio, que es el único que permanece de toda la
Comunidad Valenciana.

Se acuerda enviar una carta a la alcaldesa para explicar que se van a
revisar las cuotas a los municipios más pequeños en la siguiente
Asamblea que no abandonen la red por este motivo.

b. Aprobación del alta del municipio de Cabañas de la Sagra.Notificación
electrónica.

Manuel Redondo explica que ha llegado una notificación electrónica de
este municipio, pero no se ha podido contestar porque seguimos sin
tener la firma electrónica para abrir la comunicación y/o contestarle.

Se aprueba su incorporación a la Red y se le notificará
convenientemente.

3. Situación económica y administrativa actual.

a. Gestión de la Facturación a través del programa Facturae y plataforma
FACe, alta a terceros en ayuntamientos que lo solicitan y gestión en
otras plataformas.

● La Laguna Alta a terceros San Cristóbal de la Laguna
● Villa de Mazo https://villademazo.sedelectronica.es/info.0
● Cabildo Insular Alta a terceros cabildo insular de la gomera
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b. Pago de cuotas pendientes 2020 y anteriores. Cuotas 2020_def Claves
de acceso a las cuentas bancarias

c. Email a todos los socios con la situación administrativa y la factura
correspondiente a este 2021. Texto mail cuota 2021 a socios

d. Otros trámites pendientes
i. Cobro subvención de Diputación de Ciudad Real, pendiente

justificante movimiento AEAT 2019
ii. Legalización de JD
iii. Cambio domicilio de CIF
iv. Reconocimiento de firmas en el banco
v. Nueva cuenta en FIARE

vi. Firma documentos RGPD.

Se está en un momento de paralización administrativa según explica
Manuel Redondo.

Cristina Soto explica que ha habido pagos, sobre todo, de los
ayuntamientos que se han ido, pero otros como Móstoles que no pueden pagar porque
necesitan que las facturas entren a través de FACE. Esta deuda se resolvería una vez
que tengamos ese trámite resuelto.

De años anteriores, hay 15.500 euros de deuda de las cuotas de 2020,
no tramitadas por lo comentado y se ha cobrado sólo la mitad de las mismas. Estamos
bloqueados porque no tenemos acceso a la sede electrónica. La deuda de ejercicios
anteriores a 2020 asciende a un total de 16.300 euros.

Paco García recalca también que este tema nos tenga paralizado, no
sabemos cuál es el tema burocrático que nos impida.

La presidenta dice que tiene problemas y que se ha solicita a la Fábrica
de Moneda y Timbre. Dice que no se debe acusar a una persona y que nadie solicita la
firma. Dice que no tiene acceso a Drive. Me he reunido con Cristina y no se ha podido.

Goretti Pérez dice que cree que ha hecho todo lo posible y que no se
desconfía de la presidenta y donde se tienen que hablar estas cosas es en la JD.
Entiende que llevamos más de un año con esta solución. Hay que buscar una solución
que sea buena para la Red y para los socios porque está dificultando su
funcionamiento. No hay nada en contra de la presidenta.

Juan Antonio también cree que es un problema que hay que resolver
entre todos. Esto cansa porque un espacio para compartir proyectos y disfrutar se está
convirtiendo en algo que genera tensión. Reconoce la labor de Cristina. Cree que los
trámites deberían sistematizarse. Necesitamos proyectos en los que trabajar de forma
conjunta para recuperar la ilusión. ¿Cuánto tiempo hay que estar así? Habrá muchos
municipios que se van a ir y puede llegar a su desaparición.

La presidenta dice que serían cinco días que le han comentado una
empresa de Valencia a la que se ha solicitado, además de la que se ha pedido a la
Fábrica de Moneda y Timbre que no ha explicitado plazo “cuando puedan”.
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Francisco García dice que ya con este trámite se lleva un año y que es
la responsabilidad de la presidenta.

Cristina Soto dice que la firma de la Asociación podría estar en varios
ordenadores para facilitar los trámites. Hay muchos trámites pendientes en los que
interviene la firma electrónica. Explica los trámites que se están llevando a cabo para
legalizar la nueva JD.

Manuel Redondo recuerda que ya se trató en una anterior JD cómo
utilizar la firma y que la presidenta se negó a dejar la firma. Estamos en febrero de
2021, no se han cobrado cuotas de 2020 por este tema. Todo pasa por la firma
electrónica.

María José felicita a Cristina por sus gestiones y pide que se tome en
cuenta su propuesta porque piensa que va a agilizar todo y que va a ser tan eficaz
como lo ha sido hasta ahora.

Francisco García dice que va a haber fondos próximamente y hay que
ponerse las pilas ya. No podemos esperar ni tres meses. Se van a sacar
convocatorias. Ese es el sentido de la Red, poder acogerse a convocatorias. La
propuesta que ha hecho Cristina me parece estupenda.

Ezequiel cree que se están mezclando los conceptos. Hay que solventar
la cuestión de la firma de “representante legal de TERRAE”.

Juan Antonio insiste en que la firma que tiene que ceder es la firma de
la Asociación y no tiene por qué haber ningún problema.

Se acuerda que se descargue en el ordenador de Cristina Soto la firma
de “representante legal de la Asociación Red Terrae”.

En cuanto a las claves de firma, TRIODOS está poniendo muchos
problemas para acceder a la cuenta porque dice que hay muchas cuestiones sin
legalizar de la actual JD.

Cristina Soto dice que se solucionará esta cuestión cuando se formalice
legalmente el cambio de Estatutos.

Se comparte en pantalla el saldo de la Asociación a esta fecha.

Cristina Soto informa de que hay que rellenar un formulario enviado por
Click Datos.

Ezequiel pide información sobre las cuentas que tiene la asociación
operativas y se lo explica Manuel Redondo.

4. Calendario de Actividades 2021.
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a. Desarrollo programa Ecochef Terrae.
b. Continuidad programa DILAS.
c. Jornadas de la UAM, aplazadas …. online
d. Simposio de agroecología SEAE.
e. Jornadas en Canarias.

a. Desarrollo programa Ecochef Terrae.

Se informa de la evolución de esta campaña por los ayuntamientos
participantes, a fecha de hoy está confirmada la participación de 11
ayuntamientos, existiendo aún pendiente de contestar otros 13
ayuntamientos más, con los que se va a comunicar. Se insiste en
positivizar este momento complejo de la pandemia para animar a los
ciudadanos y en especial al sector de la hostelería con esta campaña.
Se comunica que este fin de semana saldrá una pequeña noticia en
RNE.

b. Continuidad programa DILAS. Se sigue desarrollando el programa de
certificación práctica, actualmente con 56 participantes la mayoría
vinculados a ayuntamientos socios. En estos momentos se está
acabando el módulo 6 final, pero es un programa continuo y aún faltan
por concretar la mayoría de propuestas prácticas de los participantes.

c. Jornadas de la UAM, aplazadas, se plantea la opción de realizarlas o no
de manera online. Hay diferencias de opiniones entre los que piensan
que existe gran saturación de ofertas y poca participación.

Mercedes comenta que se está perdiendo presencia y que sería
interesante realizar el acto, también propone incluso hacer otra con la
UPM.

Juan Antonio comenta que es un mejor momento para trabajar de
puertas adentro con los municipios, fortalecer la red con proyectos
comunes como el Ecochef y otros que se puedan trabajar, más que
gastar esfuerzos organizativos de puertas afuera en el formato online.
Begoña Gonzalez comparte la opinión y comenta la escasez de
recursos humanos de los ayuntamientos y la necesidad de priorizar
acciones en los municipios.

Después del comentario se acuerda la línea de trabajo de reforzar la
visibilidad en los municipios, con Ecochef, seguir preparando la
propuesta Terraemus para una posible apertura en verano de
intercambios escolares, y otros proyectos en este sentido.

De momento el resto de propuestas (Simposio de agroecología SEAE,
Jornadas en Canarias,...). se quedan pendientes de la evolución de la
situación para poder valorar más adelante.
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Se informa de la evolución de esta campaña por los ayuntamientos
participantes, a fecha de hoy está confirmada la participación de 11
ayuntamientos, existiendo aún pendiente de contestar otros 13
ayuntamientos más, con los que se va a comunicar. Se insiste en
positivizar este momento complejo de la pandemia para animar a los
ciudadanos y en especial al sector de la hostelería con esta campaña.
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Se sigue desarrollando el programa de certificación práctica,
actualmente con 56 participantes la mayoría vinculados a
ayuntamientos socios. En estos momentos se está acabando el módulo
6 final, pero es un programa continuo y aún faltan por concretar la
mayoría de propuestas prácticas de los participante

Cristina Soto propone que se envíe una carta a los socios (que se comparte)
con su factura correspondiente del año 2021.

Se habla sobre la creación de un whatsapp con todos los miembros de la
Asociación, pero sólo han contestado a esta iniciativa 25 personas. Se plantea que se
cree una Lista de Difusión.
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